

AWO Seniorenzentrum Kirchseeon
 Gertrud-Breyer-Haus
 Am Dachsberg 1-3
 85614 Kirchseeon
 Tel.: 08091/5692-0, Mail: Info@sz-kir.awo-obb.de
 Website: www.sz-kirchseeon.awo-obb.de

Online-Fachtag der Bundesarbeitsgemeinschaft der Freien Wohlfahrtspflege (BAGFW)

„Förderung von palliativer Entscheidungskompetenz am Lebensende. Welcher Unterstützung bedürfen Menschen mit einer Demenzerkrankung und ihre Angehörigen?“

Träger der Einrichtung

AWO Bezirksverband Oberbayern e.V.

Als einer der größten Bezirksverbände ist der AWO Bezirksverband Oberbayern e.V. nicht nur sozialpolitisch aktiv, sondern auch Träger von Einrichtungen und Angeboten für Kinder, Jugendliche, Familien, Senioren und psychisch kranken Menschen.

Unsere Einrichtung

Verfügt über 96 Plätze in der stationären Pflege, verteilt auf vier Wohnbereiche. 76 % der Bewohner*innen haben eine fachärztlich festgestellte Demenzdiagnose. Die Wohnbereiche sind auf die Betreuung dementiell erkrankter Bewohner*innen spezialisiert.

Projekte (u.a.)

- 01.04.2011 – 31.03.2013: „Palliative Care und Abschiedskultur bei Menschen mit schwerer Demenz in stationären Pflegeeinrichtungen“
- Mai 2020: „BEVOR“, eine cluster-randomisierte Interventionsstudie erprobt ein neues Konzept, in dem die Behandlung im Voraus geplant wird (Behandlung im Voraus planen – BVP). An der Studie nehmen deutschlandweit ca. 44 Senioreneinrichtungen mit ungefähr 3500 Bewohner*innen teil. Unsere Einrichtung nimmt am Projekt als Kontrollgruppe seit Mai 2020 mit 37 Bewohner*innen teil.
- 24.02.2022: DECIDE verfolgt das Ziel, die Verschreibungshäufigkeit von sedierenden Psychopharmaka bei dementiell erkrankten Bewohner*innen in Pflegeheimen und ambulant betreuten Wohngemeinschaften in Bayern zu reduzieren.

Ziel der BEVOR-Studie

Überprüfung, inwieweit das Konzept von „Behandlung im Voraus planen“ dazu führt, dass Bewohner*innen der teilnehmenden Einrichtungen vermehrt so behandelt werden, wie es ihren Wünschen entspricht. Hinzu wird eine psychische Entlastung der Angehörigen und der behandelnden Teams erwartet und eine Verbesserung der Wirtschaftlichkeit der bisherigen Regelversorgung.

Pflegeprozess

Grundlage des Pflegeprozesses ist das Strukturmodell zur Entbürokratisierung der Pflegedokumentation.

